

Dan Estados más a nómina

Agrava rezago en obra

► Señalan expertos que la reconstrucción por lluvias orillará a entidades a deuda

Gonzalo Soto

MÉXICO.- Los estados afectados por fenómenos meteorológicos "Ingrid" y "Manuel" se caracterizan por un bajo gasto en infraestructura, lo que ha hecho mayor el daño.

Guerrero, Colima, Hidalgo, Michoacán, Oaxaca, Sinaloa y Veracruz son las entidades que, de acuerdo con las evaluaciones del Gobierno federal, presentan las mayores afectaciones y, por lo tanto, el mayor reto para su gasto público en los próximos meses.

"Hay varias entidades con presiones financieras y de deuda, pero el monto no es lo más importante, sino el tipo de gasto que ejercen y que no está precisamente enfocado a la infraestructura", señaló Daniel Brandazza, directora de calificaciones subnacionales de Standard & Poor's.

Y es que los Estados del País se han enfocado muy poco en el tema de infraestructura y es en parte por eso que el daño por los fenómenos naturales ha sido mayor, dijo.

De acuerdo con datos del Inegi, se trata de entidades que gastan hasta 23 veces más en nómina que en obra pública.

Veracruz, una de las entidades más golpeadas por las lluvias, gastó en el pago de nómina 33 mil 644 millones de pesos en el 2011, mientras que en obra pública únicamente mil 453 millones.

Michoacán destinó a obra 4 mil 301 millones de pesos en el mismo año, y a sueldos y salarios, 22 mil 660 millones.

En el caso de Guerrero, su gasto en obra pública en el 2011 fue de apenas 2 mil 955 millones de pesos, mientras que en sueldos sumó 3 mil 413 millones.

En esta entidad, el monto de los daños es de al menos 5.5 mil millones de pesos, equivalentes al 13.4 por ciento de su presupuesto para este año.

"Deben invertir más en este tipo de temas de infraestructura, para que a la hora en que nos cai-

El lado positivo

MÉXICO.- La reconstrucción de escuelas, hospitales, caminos y otras formas de infraestructura pública que fueron destruidas por los huracanes "Ingrid" y "Manuel" incrementará el trabajo para las empresas constructoras en los próximos seis meses, después de más un semestre de baja actividad, previó Ángel Macías, vicepresidente de Infraestructura de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

"Sin duda el sector de la construcción tendrá un repunte y con él, los más de 37 ramas de la economía que van de la mano", dijo en entrevista.

El crecimiento de la actividad en esta industria todavía no ha sido cuantificado, pero Macías descartó que sea de doble dígito. Este dependerá de que el Gobierno federal libere los recursos necesarios para la reconstrucción.

Alan Miranda

ga un fenómeno de esta magnitud, esos Estados tengan posibilidades para hacerle frente", dijo Rafael Rodríguez, analista del grupo subsoberanos de Moody's.

Para poder hacer una evaluación exacta del impacto que tendrán los desastres naturales en las finanzas de las entidades afectadas hay que esperar una valuación certera de los daños y ver qué porcentaje aporta el Gobierno federal y cuánto tendrán que dar los gobiernos locales, agregó.

Varios Estados podrían recurrir a nuevos créditos.

De acuerdo con Hacienda, la deuda estatal y municipal total de Guerrero es de apenas 2 mil 896 millones de pesos.

En el caso de Colima, Hidalgo y Michoacán, sus adeudos son de 2 mil 1 millones, 3 mil 646 millones y 16 mil 402 millones de pesos respectivamente.